

IDEAL reúne a diferentes colectivos para analizar el sector sanitario granadino

A. G. P.

GRANADA. La salud y su gestión. Granada y la marca salud deben ser un referente. Se ha avanzado y conseguido importantes logros, pero, no obstante, hay que continuar creciendo en asistencia, formación, investigación... IDEAL reúne mañana, jueves día 23, a diferentes colectivos para participar en el 'Encuentro sobre el sector sanitario, presente y futuro'.

Vithas Hospital Nuestra Señora de la Salud, un centro líder, es el patrocinador de esta cita. Estará representado por Amelia Ávalos, directora gerente. Asistirán, además, el Colegio de Médicos, con su vicepresidente, José Antonio Lorente; Colegio de Farmacéuticos, representado por su presidente, Manuel Fuentes; Hefagta, con su presidente, Antonio Mingorance; Escuela Andaluza de Salud Pública, con su director, Joan Carles March; el vicerrector del PTS de la Universidad de Granada (UGR), Ignacio Molina Pineda de las Infantas; y el presidente de la junta provincia de la AECC, Juan de Dios Martínez Soriano. El acto será moderado por el director de IDEAL, Eduardo Peralta.

Vithas Hospital Nuestra Señora de la Salud es el hospital privado de referencia en Granada, formado por un equipo de más de 450 profesionales, de los cuales 200 son médicos expertos en los últimos avances diagnósticos y terapéuticos, de reconocido prestigio nacional e internacional. En Granada, la AECC comienza a funcionar como junta provincial en 1994. Sus objetivos son informar y concienciar, apoyar y acompañar, y potenciar la investigación. Por último, la Escuela Andaluza de Salud Pública se creó en 1985. Es centro colaborador de la OMS en servicios integrados de salud, basado en la atención primaria. Por último, el PTS es un espacio de referencia para la creación, implantación y expansión de instituciones y empresas dedicadas a la salud.

A SABER

► **Asunto.** 'Encuentro sobre el sector sanitario, presente y futuro', que se celebrará mañana, día 23, en IDEAL.

► **Patrocinador.** Vithas Hospital Nuestra Señora de la Salud, representado por Amelia Ávalos, directora gerente.

► **Participantes.** Colegio de Farmacéuticos, Hefagta, Colegio de Médicos, AECC, PTS y Escuela Andaluza de Salud Pública.

La movilidad nacional universitaria aumenta un 20% en la UGR

Las facultades de Educación, Económicas, Filosofía y Ciencias son las que enviarán más estudiantes el próximo curso a estudiar a otras universidades españolas

ANDREA G. PARRA

GRANADA. La movilidad nacional de estudiantes vuelve a índices positivos tras varios años de caídas. La eliminación de las becas 'Séneca' supuso un varapalo para el programa 'Sicue'. No se han recuperado las cifras del todo, pero en esta convocatoria la Universidad de Granada (UGR) ha experimentado un crecimiento del 20% tanto en solicitudes como asignaciones. Son plazas para el curso 2015-2016.

En la última convocatoria, que ahora está en fase de resolución provisional, se han registrado más de 650 solicitudes. Ya cuentan con destino asignado más de 440 alumnos de la institución universitaria granadina que el próximo curso asistirán a clase en otra ciudad española.

Hace tres años que el Gobierno central dijo que se acababan las becas 'Séneca' que acompañaban al programa 'Sicue'. Eso produjo un descenso en el número de participantes. Las 'Séneca' eran un importante apoyo económico, siempre estuvieron bien valoradas por la comunidad universitaria, mucho más suculentas que las de programas internacionales como el 'Erasmus', por ejemplo. Este último redujo las cuantías, pero se mantuvieron; las 'Séneca' desaparecieron del todo.

No hay constancia de que se vayan a ofertar de nuevo. El director del Servicio de Asistencia Estudiantil de la Universidad granadina, José María Suárez, explica que sería necesario recuperar el sistema de apoyo económico, ya sea como beca o con otra fórmula, pero que los alumnos cuenten con dinero para estas estancias. Defiende que es una experiencia que enriquece al universitario en el plano académico y en el personal.

El inicio de recuperación de participantes, por el momento, puede estar motivado por diferentes circunstancias. Una puede ser que esta



Filosofía y Letras, la que más alumnos envía a otras universidades. A.A.

convocatoria se ha hecho con mayor retraso. Si antes debían estar sujetas a la Séneca y se sacaban las plazas en enero o febrero, ahora ya se aproximan más a final de curso para que el universitario pueda planificar su próximo año académico. Esta fue una propuesta que hizo la Universidad granadina a la CRUE y se admitió en la normativa general.

Destinos

También se han eliminado algunos requisitos académicos. Ahora se podrá viajar con alguna asignatura suspensa. Si se ha suspendido

Derecho Constitucional, por ejemplo, se puede viajar a Madrid, Barcelona... y cursarlo en la universidad de destino.

Las facultades que cuentan con más alumnos que deciden hacer un curso fuera son las de Ciencias de la Educación, Económicas y Empresarial, Filosofía y la de Ciencias. Son las que tienen más alumnos con destino asignado gracias a los más de mil convenios firmados por la UGR.

Con el objeto de brindar a los estudiantes la posibilidad de cursar parte de sus estudios en una universidad distinta a la suya, las universidades españolas que integran la CRUE establecieron un programa de movilidad de estudiantes denominado Sistema de Intercambio entre Centros Universitarios Españoles (Sicue). Ese fue el inicio, hace muchos años, de un programa en el que han participado ya miles de alumnos.

«Es necesario que se recupere el sistema de apoyo económico a este programa»

Presentan la nueva Academia de Identidades de Género, iniciativa pionera en España

A. G. P.

GRANADA. La Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad de Granada (UGR) acogerá hoy a las 18.00 horas la presentación de una nueva entidad con sede en Granada, la Academia de Identidades de Género. Intervienen: Kim Pérez F. Figares, profesora de Filosofía y Ética en Secundaria, ha trabajado por la Ley de Identidad de Género de España de 2007 y por la de Andalucía de 2014; Regina-Michaela Wirth, profesora de investigación del Consejo Superior de Investigaciones Científicas en Granada; Stefano Bar-

rozzini, doctorando en Ciencias de la Educación en la UGR; y Mariano Sánchez Martínez, profesor del departamento de Sociología.

La Academia ha sido impulsada, con la colaboración de diferentes personas, por el grupo de investigación 'Problemas sociales en Andalucía' (SEJ-129) del departamento de Sociología de la UGR. Tiene como objetivo fundamental poner en marcha iniciativas en favor de la libertad de género, prestando una especial atención a las variaciones de identidad de género no incluidas en el tradicional sistema binario heteronormativo (por

ejemplo, el transgénero, la transexualidad, la intersexualidad, el travestismo o la identidad 'queer').

Datos de un sondeo de la Unión Europea publicados en 2012 indican que en España había un 38% de personas mayores de 15 años que pensaban que la discriminación por razón de género estaba muy extendida. Sin embargo, ese porcentaje era del 53% en el caso específico de la discriminación hacia personas transgénero y transexuales. En 2014 la Agencia de la Unión Europea para los Derechos Fundamentales concluyó, tras una encuesta a

la que respondieron 6.700 personas de 18 o más años residentes en Europa que se identificaron como transexuales, que un 46% de esas personas se habían sentido personalmente discriminadas o acosadas por motivo de su identidad de género.

La nueva entidad pretende ser un instrumento al servicio de la promoción de una sociedad totalmente respetuosa con la libertad de género. Para ello, emprenderá acciones de muy diverso tipo, que irán desde la investigación y la formación hasta la elaboración de informes técnicos y el acompañamiento y la orientación.